



DANS LE PUY-DE-DÔME

AU FIL DE LA SEMAINE

Ede 63 GIE CHAROLAIS LEADER Cette année, c'est à Pontaumur que 50 aficionados sont venus recevoir GALOPIN et clore une année 2011 très riche pour le groupe.

Le GIE Charolais Leader accueille son 25^{ème} veau au nom de GALOPIN

L'année débute avec le rappel de Championnat à Paris pour BACCHUS et la naissance des premiers veaux d'EDEN STAR, veaux qui ont significativement marqué les concours de cet automne.

Un choix souvent discuté mais bien raisonné

Le GIE ne laisse rien au hasard dans le choix de ses taureaux. L'achat a été fait, suite à des tournées dans tous les élevages français, qui proposaient des veaux dans les grandes ventes nationales. Les critères de choix des Grands Raceurs diffèrent des schémas de sélection classiques. Ce sont des critères morphologiques et la connaissance précise des lignées qui sont prioritaires dans les tournées d'achat où sont vus les meilleurs veaux proposés dans les grandes ventes aux enchères nationales. En ferme, les éleveurs du GIE peuvent voir les ascendants, collatéraux et les contemporains de chacun des veaux. C'est le savoir-faire et la connaissance précise de la race qui orientent les choix.

Pour GALOPIN, le repérage s'est



fait dans l'élevage Pacaud en Saône-et-Loire et l'achat s'est concrétisé à Charolles.

Il décroche, en septembre 2011, un 1^{er} prix au National du Marault. Son père DARTAGNAN a été 3^{ème} prix d'honneur du Marault en 2008 ; son Grand Père Paternel, TIGANA, 1^{er} prix de la Fédération des Concours Moulins en 2002 et son grand père maternel, AMBITIEUX, Super prix d'honneur Moulins 2005 : un pedigree prestigieux côté concours.

Si les critères de choix peuvent paraître, à certains, insuffisants,

il faut souligner que le groupe pratique depuis sa création du testage en ferme et ne commercialise que des produits testés et approuvés, non seulement sur leurs index - y compris Aptitudes Bouchères depuis cette année - mais aussi sur les résultats commerciaux en broutards et vaches de réforme.

La globalité des résultats est très positive et permet au GIE d'être reconnu nationalement et internationalement par sa dynamique et son sérieux.

Le GIE sait s'entourer

Il n'est pas inutile de rappeler que le mode de fonctionnement du GIE repose également sur un partenariat multiple et est un outil de travail géré intégralement par des éleveurs.

Le GIE est constitué de la Coopérative GENESIA qui assure la collecte, la conservation des doses. GENESIA faisant partie de l'UCATRC, le GIE bénéficie, par ce biais, de supports de promotion des doses et de l'antenne de commercialisation à l'international : SERSIA. Côté technique, c'est l'EDE qui assure l'animation du Groupe et Bovins Croissance le suivi des protocoles techniques qui sont imposés par les éleveurs dans le règlement technique.

Le syndicat Charolais est partie

prenante dans le GIE et assure par ce biais la promotion des taureaux et de leurs produits au travers des concours auxquels les adhérents du syndicat participent. 2011 a été marqué par la présence massive de veaux issus du taureau EDEN STAR acheté il y a deux ans avec de nombreuses ventes de reproducteurs dont quelques une symboliques dans le berceau de race !

Campagne 2012 :

1^{ers} veaux de FARFADET et 1^{ères} naissances issues de semences sexées pour EDEN STAR

Mise en service tardivement ce printemps, les premiers veaux de FARFADET naîtront en janvier et

seront donc contrôlés sur cette campagne.

Les premiers veaux d'EDEN STAR issus de semences sexées viennent de naître. Un protocole technique de suivi inséminations et des naissances spécifiques aux semences sexées a été élaboré entre l'EDE, Genesia, et l'UCATRC. Les résultats liés à cette avancée technologique qu'est le sexage seront analysés cet hiver pour le compte du GIE.

Enfin, début janvier 2012 le GIE mettra en ligne son nouveau site : <http://www.charolaisleader.com>. Vieux de 10 ans, il était temps, pour l'actuel site, de l'adapter aux nouvelles technologies en ce domaine !

GILLES GAPIHAN

FARFADET est né en mars 2010. Bien que très jeune pour être prélevé dès janvier, le responsable du centre de Lempdes, Jean-Marc Lingrand, a fait des prouesses et a mis à disposition des doses début avril 2011 : les premiers veaux naîtront donc à partir de janvier.



© G. GAPIHAN



■ Après la réception, GALOPIN rentrera au Centre de Creuzier le Neuf (Allier) où ses semences seront prélevées pour mise à disposition des adhérents courant Mars. Ensuite il rejoindra l'élevage Goyon à Pontaumur où Suzanne, Joseph et Laurent l'auront en pension avec la responsabilité de le sortir en concours pour sa promotion.

Pionnier du GIE, l'élevage Goyon n'avait jamais eu un taureau du GIE en pension, c'est donc chose faite et nul ne doute que cela sera fait dans les règles de l'art.

Jean-Marc Pacaud présente GALOPIN devant Michel Boileau le Président, Laurent et Joseph Goyon.